



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

LaJornada

PP-3

17/08/2024

NACIONAL

Cruces ilegales caen 33% tras suspensión del derecho de asilo

Triplica Texas vallas de alambre de púas contra migrantes

● El gobernador Greg Abbott confía en que la medida *asegure* la frontera

● Autoridades buscan detener el contrabando de drogas y armas

● Al alza, ingreso de personas sin papeles en Arizona y California

● Amplían las instalaciones para efectivos de su Guardia Nacional

DE LA REDACCIÓN, CON INFORMACIÓN DE AGENCIAS/P 3



PREVÉ FRENAR ARMAS Y DROGAS

Triplica Texas barreras de púas contra los migrantes

Usará “todas las estrategias”, advierte // Los arrestos en la frontera sur de EU bajaron 33% en julio, su menor nivel en 46 meses

DE LA REDACCIÓN Y AGENCIAS

Texas triplica las barreras de alambre de púas para impedir el ingreso de inmigrantes indocumentados, mientras los arrestos en la frontera sur de Estados Unidos se redujeron en julio 33 por ciento, su nivel más bajo en 46 meses, como resultado de la suspensión temporal del derecho al asilo, informaron ayer autoridades estadounidenses.

El gobernador de Texas, Greg Abbott, el Departamento de Seguridad Pública (DPS) de esa entidad y la Guardia Nacional del estado esperan asegurar la frontera con la expansión del alambrado, informó la oficina del mandatario en un comunicado.

Además, afirma, proyectan dete-

ner así el contrabando de drogas, armas y personas hacia Texas, así como prevenir, detectar e impedir las actividades delictivas transnacionales en los puntos de entrada.

Los cruces ilegales disminuyeron 85 por ciento en Texas, mientras en otros estados fronterizos, como Arizona y California, aumentaron, destaca el documento.

Desde el lanzamiento de la *Operación estrella solitaria*, en marzo de 2021, fueron detenidos 517 mil 900 indocumentados y se realizaron más de 46 mil arrestos por cargos penales, de los cuales, 39 mil 900 fueron por delitos graves. En la lucha contra la crisis del fentanilo, las fuerzas de seguridad de Texas incautaron más de 518 millones de dosis letales de esa droga, “suficientes para matar a todos los hombres,



mujeres y niños de Estados Unidos y México”, asegura.

Por otra parte, el gobernador de Texas afirma que de 2022 a la fecha envió a 45 mil 900 migrantes a la ciudad de Nueva York; 36 mil 900, a Chicago; 19 mil 200, a Denver; 12 mil 500, a Washington DC; 3 mil 400, a Filadelfia, y mil 500, a Los Ángeles.

Esta semana, Abbott compartió información en la red social X sobre el curso de la construcción de un muro fronterizo en el condado de Val Verde y de la base militar de en Eagle Pass; señaló que el estado continúa ampliando las instalaciones de última generación que albergarán a miles de soldados de la Guardia Nacional, estacionados a lo largo de la frontera.

“Texas continuará utilizando todas las herramientas y estrategias para defender nuestro derecho constitucional a proteger la frontera”, subraya en su página oficial de Internet. Esta estrategia continúa “llenando los peligrosos vacíos creados por la negativa de la administración Biden-Harris a asegurar la frontera”, destaca el comunicado.

En tanto, la Patrulla Fronteriza realizó 56 mil 408 aprehensiones el mes pasado, contra 83 mil 536 de junio, según la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza, informó la agencia Ap.

La disminución se atribuye a la suspensión del derecho a solicitar asilo desde el norte de México, aplicada el pasado 5 de junio, luego de que las detenciones por cruces ilegales superaron el umbral de 2 mil 500 al día.

Estas nuevas cifras podrían dar cierto alivio a los demócratas en un tema que los ha acosado durante toda la presidencia de Joe Biden, y que es muy importante en la campaña electoral. “El gobierno Biden-Harris tomó medidas eficaces, y los republicanos siguen sin hacer nada”, reprochó el vocero de la Casa Blanca, Angelo Fernández Hernández.

Más de 38 mil personas ingresaron a Estados Unidos por los pasos fronterizos terrestres con un sistema de citas en línea denominado CBP One, con lo que el total asciende a más de 765 mil desde que se implementó el sistema, en enero de 2023.

▲ El gobierno de Greg Abbott ha detenido a 518 mil indocumentados con la *Operación estrella solitaria*, que incluye despliegue de militares. Foto Ap

El Departamento de Seguridad Nacional “está trabajando para reanudar la tramitación de las solicitudes lo antes posible, con las salvaguardas adecuadas”, informó la CBP en un comunicado; dijo que a partir del próximo viernes ampliará a una gran parte del sur de México las áreas en que migrantes que no son mexicanos puedan pedir una cita en línea con el fin de solicitar asilo en Estados Unidos. Los mexicanos pueden hacer una solicitud desde cualquier lugar en el país.

La medida requerida por México podría disminuir la presión sobre el gobierno de López Obrador al permitir a los migrantes aguardar sus citas en el sur, más lejos de la frontera norte, y disminuir los peligros para la gente que intenta cruzar el país para pedir asilo.